DENKZETTEL

Katholikenrat im Bistum Magdeburg



In Wahrnehmung und Würdigung des Umgangs mit Missbrauch und den Maßnahmen zur Prävention im Bistum Magdeburg fasste die Vollversammlung des Katholikenrates im Bistum Magdeburg am 07.04.2019 folgenden Beschluss:

Beschluss 1/2019

Die Vollversammlung beauftragt den Vorstand, im Gespräch mit Bischof Gerhard und weiteren Verantwortlichen, an den für das Bistum Magdeburg umsetzbaren Aufgaben weiterzuarbeiten, diese zur Umsetzung zu bringen und den Bischof zu bitten, sich innerhalb der Bischofskonferenz für diese Anliegen, insbesondere diejenigen, die das Bistum nicht alleine verwirklichen kann, einzusetzen.

Es ist positiv hervorzuheben, dass das Bistum Magdeburg in einigen der Fragen nicht am Anfang steht, sondern diesen Weg bereits eingeschlagen hat.

Um folgende Aufgabenstellungen geht es:

- Trennung von Exekutive und Judikative im Kirchenrecht. Wir fordern eine unabhängige kirchliche Verwaltungsgerichtsbarkeit für den Bereich der Deutschen Bischofskonferenz.
- Um eine umfassende Transparenz zu schaffen und der von Papst Franziskus beschriebenen Klerikalisierung entgegenzuwirken ist eine gleichberechtigte Teilhabe von Laien und Geweihten an Leitung von Kirche zu schaffen.
- Frauen und Männer in Kirche gleich zu stellen und daher Frauen Zugang zu allen kirchlichen Ämtern zu gewähren.
- Sich aktiv dafür einzusetzen, den Pflichtzölibat abzuschaffen,
- In der kirchlichen Sexualmoral die vielfältigen Lebensformen und Lebenswirklichkeiten positiv anzuerkennen
- Entwicklung einheitlicher Standards bei der Ausbildung für den priesterlichen Dienst auf der Ebene der Deutschen Bischofskonferenz
- die Verantwortung und Entscheidungskompetenz aller Getauften und Geweihten auf allen Ebenen für die Kirche zu verwirklichen

Außerdem fordern wir gemeinsam mit dem ZdK die deutschen Bischöfe auf, in Zusammenarbeit mit engagierten Laien - u.a. in den Gremien der Mitverantwortung - die vorhandenen Aufgabenstellungen zu beraten und hieraus angemessene Konsequenzen zu ziehen.

Denkzettel Nr. 6

07.04.2019

Katholikenrat im Bistum Magdeburg

Wir freuen uns auf Ihre Hinweise, Ideen, Anregungen oder Nachfragen.

Katholikenrat im Bistum Magdeburg, 39104 Magdeburg, Max-Josef-Metzger-Str. 1, Telefon 03 91 / 59 61-166; Fax 03 91 / 59 61-100, E-Mail: regina.masur@bistum-magdeburg.de